



Paris, le 7 janvier 2014

## COMMUNIQUE DE PRESSE

—

### **Rencontre des ministres Stéphane LE FOLL et Hans-Peter FRIEDRICH : une ambition partagée pour une agriculture européenne forte et durable**

—

Stéphane LE FOLL, Ministre de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt a reçu aujourd'hui à Paris son homologue allemand Hans-Peter FRIEDRICH, Ministre fédéral de l'Alimentation et de l'Agriculture pour une première prise de contact à la suite de la formation du nouveau gouvernement de coalition allemand.

Il s'agit du premier déplacement à l'étranger de M. FRIEDRICH, témoignant de l'importance que la France et l'Allemagne accordent à la solidité de leur relation et leur coopération sur les sujets agricoles.

Stéphane LE FOLL a déclaré : « C'est un honneur pour moi que d'accueillir Hans-Peter FRIEDRICH, c'est un honneur pour la France et un signe fort de la vitalité du couple franco-allemand dans les domaines agricoles et agroalimentaire. Cette rencontre a mis en évidence une vision partagée visant à combiner impératifs de production et impératifs environnementaux ». A ce titre, les ministres ont décidé la constitution d'un groupe de travail franco-allemand sur l'agro-écologie.

Les ministres ont également constaté une convergence de vues dans plusieurs choix importants concernant la mise en œuvre de la réforme de la PAC. En particulier, la France et l'Allemagne partagent l'ambition de soutenir les exploitations familiales et ont décidé de mettre en place le paiement redistributif sur les premiers hectares. Elles ont également décidé d'utiliser les possibilités de transfert du premier vers le second pilier.

La place de l'agriculture au sein de la société, et notamment la prise en compte des attentes des consommateurs, ont également fait l'objet de discussions. Les ministres partagent en particulier la préoccupation d'informer au mieux les consommateurs sur l'origine des produits.

Enfin, les ministres se sont accordés sur l'attention à avoir vis-à-vis de l'agriculture dans le cadre des négociations commerciales, en particulier celles en cours avec les Etats-Unis.

Le travail va se poursuivre entre les deux pays sur l'ensemble de ces sujets, en particulier dans l'optique du Conseil des ministres franco-allemand du 19 février prochain. Stéphane LE FOLL se rendra également en Allemagne les 17 et 18 janvier dans le cadre de la Grüne Woche.

---

Contacts presse

**Service de presse de Stéphane LE FOLL** - Tel : 01 49 55 59 74 ; Fax: 01 49 55 43 81 ; [cab-presse.agriculture@agriculture.gouv.fr](mailto:cab-presse.agriculture@agriculture.gouv.fr)  
**Service de presse du ministère** - Tel : 01 49 55 60 11 ; [ministere.presse@agriculture.gouv.fr](mailto:ministere.presse@agriculture.gouv.fr)